



18 DE JULIO DE 2024

LAS INSCRIPCIONES PARA EL PLAN DE REGULARIZACIÓN DE MIGRANTES DE BIDEN COMENZARÁN EN AGOSTO



Fuente: BBC

17/07/2024 – Este miércoles se llevó a cabo la conferencia anual de UnidosUS en Las Vegas, una organización nacional de derechos civiles para la comunidad latina. Se preveía que durante el encuentro el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, realizara un discurso para anunciar que, a partir del 19 de agosto, los cónyuges de ciertos ciudadanos estadounidenses sin estatus legal pueden comenzar a solicitar la residencia permanente y, eventualmente, la ciudadanía sin tener que salir primero del país, según la Casa Blanca. Sin embargo, previo a la sesión, el mandatario dio positivo a coronavirus con síntomas “leves”, lo que lo llevó a cancelar su participación en el disputado estado de Nevada. El nuevo programa, anunciado por primera vez por Biden el mes pasado, podría beneficiar a más de medio millón de inmigrantes y tendrá una validez de tres años. También se esperaba que Biden usara el discurso para destacar que la tasa de desempleo latino está cerca de un mínimo histórico. La visita con activistas hispanos fue planeada mientras los republicanos celebran su convención nacional en Milwaukee y Biden lucha por estabilizar su campaña de reelección.

[AP News](#) [The Hill](#) [PBS](#) [EFE](#)

POLÍTICA EXTERIOR

LA CANCELLER ALICIA BÁRCENA CONTINUÓ SU GIRA DE TRABAJO EN WASHINGTON D.C.

17/07/2024 – En su segundo día de visita a Washington, D.C., la canciller mexicana Alicia Bárcena se reunió con la secretaria del Interior de Estados Unidos, Deb Haaland, para reafirmar el compromiso de México con la protección del medio ambiente, principalmente en programas para resguardar a la vaquita marina y combatir el tráfico del pez totoaba, así como hacer frente a la pesca ilegal no declarada y la captura de otras especies en peligro en la región. La secretaria de Relaciones Exteriores también se entrevistó con su homólogo estadounidense, Antony Blinken. Ambos funcionarios hablaron sobre los flujos migratorios, el combate al tráfico ilícito de armas, el fentanilo y sus precursores, así como la colaboración para mejorar la movilidad laboral, entre otros temas. La canciller también participó en la reunión ministerial de la Alianza para la Prosperidad Económica en las Américas (APEP), donde reafirmó el compromiso nacional para promover el desarrollo económico sostenible y la prosperidad en la región.

[X:@SRE_mx](#); (1) [Secretaría de Relaciones Exteriores](#); (1)

MÉXICO Y LA UNIÓN EUROPEA INAUGURAN CÁMARA DE COMERCIO EN BRUSELAS

17/07/2024 – Rogelio Granguillhome Morfín, jefe de la Misión de México ante la Unión Europea, lideró el lanzamiento de la Cámara de Comercio México-Unión Europea (MexChamEU) en Bruselas, Bélgica. El objetivo es fortalecer los lazos económicos, fomentar la colaboración empresarial y mejorar las relaciones comerciales con los 27 Estados miembros de la UE. La operación de la MexChamEU se centrará en los sectores de tecnología, agricultura, manufactura y energías renovables, entre otros. La iniciativa apoyará a las pequeñas y medianas empresas (pymes) en expansión hacia nuevos mercados y abogará por políticas que faciliten el comercio e inversión.

[Secretaría de Relaciones Exteriores](#)

AMÉRICA DEL NORTE

SMITH APELA EL FALLO QUE DESESTIMA EL CASO CONTRA TRUMP POR NEGLIGENCIA EN EL USO DE DOCUMENTOS CLASIFICADOS

17/07/2024 – El fiscal especial Jack Smith ha presentado una petición de apelación ante un tribunal federal de Florida para impugnar el fallo de la jueza Aileen Cannon, quién desestimó el caso contra el expresidente, Donald Trump, por negligencia en el uso de documentos confidenciales. No obstante, el escrito del equipo de Smith no precisa si buscan acelerar el proceso, que se llevará a cabo en el undécimo tribunal de apelaciones con sede en Atlanta. El fallo de la jueza se basó en disposiciones constitucionales y no examina la cuestión de la responsabilidad penal de Trump con relación a los documentos clasificados.

[Europa Press](#)

EL DEPARTAMENTO DE SEGURIDAD NACIONAL INVESTIGA EL PAPEL DEL SERVICIO SECRETO EN EL ATENTADO CONTRA TRUMP

17/07/2024 – La oficina del inspector general del Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos abrió una investigación sobre el papel del Servicio Secreto, tanto antes como durante el intento de asesinato contra el

expresidente Donald Trump. Está previsto que funcionarios del Servicio Secreto, del Departamento de Justicia y de la Oficina Federal de Investigación (FBI, por sus siglas en inglés) comparezcan ante una comisión del Senado estadounidense sobre el incidente. La directora del Servicio Secreto, Kimberly Cheatle, afirmó que “la responsabilidad” recae sobre ella, si bien dijo que no dimitiría del cargo. Según señaló el presidente del Comité de Supervisión de la Cámara Baja, James Comer, aunque Cheatle se ha comprometido a comparecer, el Servicio Secreto ha mostrado falta de transparencia y de cooperación con el Comité con respecto al atentado”. El ataque, en el que el expresidente resultó con una leve herida en su oreja derecha después de que una bala le rozara, saldó con la muerte de un simpatizante y con otros dos heridos.

[Europa Press EFE](#)

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

HAITÍ DECRETA ESTADO DE EMERGENCIA EN 14 MUNICIPIOS

17/07/2024 – El primer ministro haitiano, Garry Conille, anunció la imposición de un nuevo estado de emergencia en ciudades controladas por las pandillas. Conille informó que la medida permitirá al gobierno “tener las herramientas necesarias para actuar, afrontar a los bandidos y restablecer la autoridad del Estado”. En tanto, policías kenianos y agentes de élite haitianos patrullaron el centro de Puerto Príncipe en vehículos policiales blindados. Las autoridades kenianas han enviado a 400 agentes a Haití y prometieron otros 600 en las próximas semanas, en el marco de una fuerza multinacional de seguridad apoyada por Naciones Unidas.

[Deutsche Welle](#)

DETIENEN AL JEFE DE SEGURIDAD DE LA OPOSITORA VENEZOLANA MARÍA CORINA MACHADO

17/07/2024 – María Corina Machado denunció la detención de su jefe de seguridad, Milciades Ávila, por parte de las autoridades del gobierno. La opositora venezolana responsabilizó al presidente Nicolás Maduro de la seguridad de Ávila y de otros miembros de su campaña arrestados. Machado alertó sobre una escalada en la represión y afirmó en su cuenta de la red social “X” que la detención fue una “provocación planificada” a pocos días de las elecciones del 28 de julio. A pesar de ser elegida por la oposición como candidata en octubre de 2023, una inhabilitación debido a su asociación con el expresidente interino de Venezuela, Juan Guaidó, la dejó fuera de la contienda, por lo que Edmundo González resultó ser el candidato de la Plataforma Unitaria Democrática (PUD).

[Europa Press](#)

EL PRESIDENTE DE CHILE VIAJÓ A PARAGUAY PARA HABLAR DE COMERCIO Y EL CORREDOR BIOCEÁNICO

17/07/2024 – El presidente de Chile, Gabriel Boric, visitó Paraguay para reunirse con su homólogo Santiago Peña, con otros funcionarios de gobierno y con empresarios. Los encuentros se centraron en el comercio y la interconexión vial. El mandatario chileno inauguró una sesión empresarial en la que llamó a los inversionistas paraguayos a iniciar negocios en Chile. Asimismo, resaltó las oportunidades respecto al litio y el hidrógeno verde para enfrentar el cambio climático. Boric dio a conocer que ha instruido a su gabinete la creación de una comisión de alto nivel para agilizar las operaciones del Corredor Bioceánico para 2026. El proyecto busca conectar el sur de Brasil con los puertos del norte de Chile a través de Paraguay y Argentina. Por último, el presidente participó en una sesión de Honor en el Congreso Nacional.

En otro tema, la ministra del Interior chilena, Carolina Tohá, anunció la formación de una fuerza integrada por la Policía de Investigaciones (PDI) y los Carabineros de Chile. Esta iniciativa responde a una serie de actos violentos

en la región metropolitana y la comuna costera de Viña del Mar. La ministra explicó que la fuerza contará con el apoyo del Ministerio Público e incluirá el refuerzo de fronteras y una mayor fiscalización de armas. El presidente Boric dijo que no “descarta” declarar el estado de emergencia en Santiago, pero alertó que el despliegue de militares no siempre es una medida efectiva.

[Agencia IP DF SUED Deutsche Welle EFE](#)

EUROPA

EL REY CARLOS III PRESENTA INICIATIVAS DEL GOBIERNO LABORISTA

17/07/2024 – El rey Carlos III de Inglaterra pronunció un discurso de apertura en la sesión parlamentaria en el que anunció las medidas del nuevo gobierno laborista del primer ministro Keir Starmer, centradas en impulsar la economía y la renacionalización del sistema ferroviario. En este sentido, se prevé la creación del organismo público estatal Great British Railways para supervisar el transporte ferroviario y se permitirá a los gobiernos locales controlar los servicios de autobuses municipales. En cuanto a inmigración, se modernizará el sistema de asilo con un nuevo Comando de Seguridad Fronteriza para dismantelar bandas de contrabando. Asimismo, se creará la empresa pública Great British Energy para invertir en energía renovable y alcanzar la seguridad energética. También se reformarán los procedimientos de edificación para acelerar la construcción de viviendas y se brindarán mayores derechos a los inquilinos. Por su parte, Starmer, en su discurso ante la Cámara de los Comunes declaró que su partido busca una ambiciosa “renovación nacional”, tras más de una década de “caos conservador”.

[Europa Press](#) ; (1)

LITUANIA PROHÍBE LA ENTRADA DE VEHÍCULOS MATRICULADOS EN BIELORRUSIA

17/07/2024 – Las autoridades de Lituania anunciaron la prohibición de la entrada de vehículos con matrícula de Bielorrusia, una medida que ya comunicó hace unos días su país vecino Letonia, y que en el pasado fue dictada contra los vehículos rusos. Sin embargo, existe la posibilidad de que el Ministerio de Economía e Innovación de Lituania incorpore excepciones a la medida, lo que podría permitir que hasta mediados de agosto ingresen a territorio lituano turistas bielorrusos con visado en vigor y que usen automóviles con fines personales para ingresar a la Unión Europea (UE). La prohibición, que va en línea con las medidas impuestas por la UE, no se impondrá a los vehículos al servicio de misiones diplomáticas y consulares, incluidas delegaciones y embajadas.

[Europa Press](#)

LA PRIMERA MINISTRA DE ITALIA ARREMETE CONTRA LA MIGRACIÓN IRREGULAR

17/07/2024 – Durante el Foro Transmediterráneo sobre Migraciones, celebrado en Libia, la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, aseguró que los migrantes indocumentados representan un obstáculo para la recepción de personas en movilidad legal. Según la mandataria, en Italia la cantidad de migrantes regulares a los que se puede acoger ha disminuido por los grandes flujos de inmigración irregular “facilitada por organizaciones criminales”. Por ello, Meloni llamó a la comunidad internacional a afrontar el tema con una visión de “360 grados”. Asimismo, manifestó su inconformidad con el “enfoque caritativo” que se da a la migración, señalando que deben llevarse a África inversiones para resolver los problemas.

[Europa Press](#)

ÁFRICA, ASIA, Y MEDIO ORIENTE

CHINA DETIENE NEGOCIACIONES SOBRE CONTROL DE ARMAS CON EE.UU.

17/07/2024 – China anunció la suspensión de las negociaciones con Estados Unidos sobre control de armas y no proliferación, y responsabilizó a Washington por el estancamiento de las conversaciones. El portavoz del Ministerio de Exteriores chino, Lin Jian, acusó al país norteamericano de continuar vendiendo armas a Taiwán, lo que ha “dañado los intereses centrales” chinos. A pesar de la suspensión, Lin afirmó que China está dispuesta a mantener la comunicación con EE. UU. sobre control de armas, siempre que se base en el respeto, la coexistencia pacífica y la cooperación de beneficio mutuo. A su vez, enfatizó que Estados Unidos debe escuchar cuáles son los intereses fundamentales de China y crear las condiciones necesarias para el diálogo. Ante esto, el portavoz del Departamento de Estado estadounidense, Matthew Miller, afirmó que la decisión de China “socava la estabilidad estratégica” y aumenta el riesgo de una carrera armamentista, además, afirmó que Estados Unidos continuará reforzando la seguridad de sus aliados y socios en el Indo-Pacífico.

[Deutsche Welle Europa Press](#)

ISRAEL BOMBARDEA INFRAESTRUCTURAS DE HEZBOLÁ Y DEJA DECENAS DE MUERTOS EN GAZA

17/07/2024 – Israel llevó a cabo nuevos bombardeos contra “infraestructuras terroristas” del partido-milicia chiita Hezbolá en el sur del Líbano. El ejército israelí señaló que Hezbolá había lanzado 15 proyectiles contra el norte del país, los cuales fueron “interceptados” o “cayeron en zonas abiertas”. Durante las últimas semanas han repuntado las tensiones y el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, advirtió que el Ejército “está preparado para una acción muy poderosa”, mientras que el “segundo al mando” de Hezbolá, Naim Qassem, sostuvo que una expansión del conflicto derivaría en “devastación y destrucción”. Por otra parte, el Ejército de Israel continúa su ofensiva sobre la Franja de Gaza, donde aseguró haber realizado ataques contra “objetivos” precisos de Hamás, que dejaron decenas de personas muertas y heridas. En tanto, Human Rights Watch presentó un informe sobre el ataque del 7 de octubre, en el que acusa a Hamás, las Brigadas Qassam, y al menos otros cuatro grupos armados palestinos de cometer “crímenes de guerra y contra la humanidad”.

[Deutsche Welle Europa Press Reuters](#)

COREA DEL SUR ACUSA A COREA DEL NORTE DE COLOCAR MINAS ANTIPERSONA CERCA DE LA FRONTERA

17/07/2024 – Las autoridades de Corea del Sur acusaron a Corea del Norte de colocar “miles” de minas antipersona en la frontera común y añadieron que las tropas norcoreanas han sufrido bajas debido a las explosiones registradas durante los trabajos de colocación de los artefactos. El Ministerio de Defensa surcoreano señaló que los soldados norcoreanos “viven en malas condiciones”, por lo que Seúl se ha preparado para “posibles deserciones” a causa de la situación. En las últimas semanas se ha registrado un repunte de las tensiones bilaterales, incluido el intercambio de globos con propaganda y basura. Seúl ha reanudado las retransmisiones de propaganda mediante altavoces en la frontera, así como sus maniobras con fuego real cerca de la frontera común. Las autoridades norcoreanas, por su parte, han incrementado sus lanzamientos de misiles balísticos y otros proyectiles, a modo de “advertencia”.

[Europa Press](#)

LA COALICIÓN GUBERNAMENTAL DE RUANDA OBTIENE EL 63% DE LOS VOTOS EN LAS PARLAMENTARIAS

17/07/2024 – La coalición encabezada por el Frente Patriótico Ruandés (FPR) se impuso en las elecciones del lunes con alrededor del 62.67% de los votos, según los datos provisionales publicados por la comisión electoral.

Así, la coalición FPR-Inkotanyi recabó cerca de 5.5 millones de votos, lo que se traduce en 33 de los 52 escaños directos de la Cámara Baja, integrada por 80 diputados. Los otros asientos se eligen por colegios electorales integrados por mujeres, jóvenes y personas con discapacidad. La comisión electoral manifestó en un comunicado que la participación fue del 96.6%, y afirmó que la votación “tuvo lugar en condiciones de seguridad y transparencia”. Mientras tanto, el presidente Paul Kagame obtuvo el 99% de los votos, por lo que gobernará un cuarto mandato.

[Europa Press](#)

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LA OTAN NOMBRA NUEVO REPRESENTANTE EN UCRANIA

17/07/2024 – El secretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Jens Stoltenberg, nombró al británico Patrick Turner como nuevo representante de la Alianza en Ucrania. Turner, con una destacada trayectoria en la organización y en el ámbito civil del Reino Unido, asumirá el cargo en septiembre y colaborará estrechamente con las autoridades ucranianas. Su nombramiento se produjo durante la reciente cumbre de la OTAN en Washington, donde también se aprobó un nuevo mecanismo para coordinar ayuda militar y un paquete de más de 40,000 millones de dólares para el próximo año.

[Europa Press](#)



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Investigación y elaboración

Darah Michelle Palafox Guerrero
Carolina Guadalupe Robles Dávila
Verónica Castro Flores

Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social)
Mariana Tabares Luna (Servicio Social)
Oscar Ernesto León Cruz (Servicio Social)
Alexandra Villalba Céspedes (Servicio Social)

Julio de 2024



<http://centroilbertobosques.senado.gob.mx/>